

# 新聞交流が野口鉱長に抗議

先の落盤災害で、かけがえのない仲間——吉田哲郎さん（故）がいた職場十八分会（三川）。電気の悲しみは大きかったが、それだけにまた決意も固く固結し、とくに直接の災害責任者である野口三川鉱長の責任を追及するとともに、職場の保安確立をめざしながらままでいる。次は、同分会が七月十一日（故人の初命日）に発行した新聞「交流」（NO.64）の記事で、事實をあげて、はげしく野口鉱長に抗議している。

## 怒りの記事

六月十一日、午後三時二十五分 三川鉱の坑内で、角自転車の下で降  
水に濡れながらパンツアーテン  
ヤー敷設作業に懸命だった六名の  
作業員が、へ会社の／＼全くの保安  
の手抜きから皆殺しされてから早  
や一月が経った。

初めての命日を迎えて、遺族の  
悲しみは深まるばかりであろう。  
×  
なんでも電気工が、機械工が落盤  
で……。感電事故や原動機にはさ  
まれた、ということはあり得るか  
かもしれないが、完成された、安全  
であるはずの坑道で、安心して働  
けるはずの現場で、なんで電気工  
や機械工が落盤で殺されなければ  
ならないのだ。

炭鉱で、絶対に手抜かりの許さ  
れないのが落盤対策だ。炭鉱にお  
るものであり、そして絶対不可欠  
な問題である。会社がこのことを  
諒訪・川尻地域、浴場問題で闘う

# 浮かばれぬ六名

## 鉱長は責任を感じているか

全く怠っていたために起きたの  
が、今次災害だ。  
×  
断層は落ちるものと思うのが、  
上に立たれた角自転車の脚は、まさ  
に豆腐の上に立った柱同然だった  
に豆腐の上に立った柱同然だった  
まさに落ちるべくして落ちた岩  
であり、起こるべくして起きた人  
災であった。  
×  
らず断層対策はうたれず、軟盤の  
言葉が大部分であった。

現場の直接の責任者である野口  
三川鉱長は、どうせんたる態度  
で、「断層、断層は落ちてないじ  
やないか。立体作業、立体作業は  
今後もやる」とうそよく。六名も  
死なせた責任感はみじんも感じ  
られない態度で、分会員の抗議に対  
応する。

これが張勢であることは明らか  
であるが、こんな姿勢の野口鉱長  
に憤りはさらに深まる。

会員会議が行なわれた十三日、  
朝の繰り込み湯場での野口鉱長の話  
の内容は、犠牲者を悼む言葉や自  
らの責任を問う言葉より、第七次  
石炭政策答申を前にして、炭鉱の  
イメージダウンを心配する意味の



死没囚人労働者法要を開催  
者法要を開催する新聞  
大牟田市久保田町一丁目一八の  
蓮心寺で「死没囚人労働者法要」  
が當まれる。これは大牟田囚人墓  
地保存会（代表・浦川守県議）が  
長年続けてきている法要で、今年  
は十三回目である。

開催のようす、三池炭鉱（宮崎  
から三井経営にかけて）では明治  
一大正昭和をつなぎて、多く  
の囚人労働者が働いてきた。ひと  
頃など、炭鉱労働者の七割も占め  
たほどで、法要はその間の物故者  
の靈を慰めようとしている。同  
保存会は「一人でも多くの人のお  
参りを」と呼びかけている。

具体的にはステッカーをはりぬ  
ぐらじては反対闘争を呼びかけ、  
また三池労組の宣伝カーはたか  
ぜ」をもつて宣伝活動をくり広げ  
た。事業の不当を暴露する、屋外  
食反対「会社の都合ばかりいう  
な、これ以上がまんできない」な  
反対されたり、合理化が完成され  
いる組員も、今後はいじう  
の恐ろしさを知つたことだろう。  
また同校区地域分会に結集され  
る組員も、今後はいじう

このほど、故・東実義さん  
(執行委員。六月五日、かね  
て入院中だった久留米大学医  
学部附属病院で逝去)の妻  
音子さんから組合員とともに  
「CO患者守る会」と名額

このほど、故・東実義さん  
(執行委員。六月五日、かね  
て入院中だった久留米大学医